El rincón de espiritualidad

ENERO 2024





INTRODUCCIÓN	2
ORACIÓN	2
MEDITACIÓN	3
FRASES Y CONSEJOS	12
LAS FACETAS MÁS HERMOSAS DEL BUEN MAESTRO	13
ORACIÓN DE SAN FRANCISCO	14

INTRODUCCIÓN

Marcos. El hombre de la sencillez al hablar de Jesús

Estimados compañeros, terminamos de vivir un tiempo hermoso de Navidad, en el cual la ternura de Jesús se ha abajado a toda la humanidad para que podamos mirar hacia lo alto y ver que es posible ser Estrellas para los que nos rodean.

En este trimestre queremos vivir Amando esa vida tan hermosa que Dios nos ha dado y que está en nuestras manos hacerla germinar y dar. Jesús ha venido para que tengamos vida y en abundancia. Para ser portadores de alegría, paz, sensibilidad humana y sonrisas de esperanza porque Dios vive y da sentido a la vida de todo ser humano.

Mª Carmen Cervera

ORACIÓN

¡Señor, concédeme la gracia de optar por la sencillez de vida, para ser más libre interior y exteriormente!

¡Envíame, Señor, tu Santo Espíritu para vivir acorde con las enseñanzas de Jesús, para redescubrir la belleza de la vida, de la creación de la naturaleza y de las relaciones humanas!

¡Hazme ver, Espíritu Santo, que no tengo que depender tanto de las cosas para ser feliz! ¡Ayúdame a ser sencillo en todos mis gestos y acciones para darme a conocer a los demás como realmente soy con sinceridad, humildad y sin máscaras!

¡Ayúdame a aceptar la verdad de mi vida, con honestidad, sin orgullo, sin vanidad y sin soberbia!

¡Abre mi corazón con sencillez al prójimo para acogerlo, amarlo, perdonarlo y acompañarlo!

¡Libra, Espíritu Santo, mi corazón de rencores, odios, malos pensamientos, actitudes egoístas, prejuicios y juicios!

¡Permíteme, Espíritu Santo, abrir mi corazón para ser interpelado por Dios, valorar mi propia vida, aceptar su presencia amorosa en mí y en todos quienes me rodean, que yo pueda ver en toda creación natural y humana, la presencia del Padre y con sencillez rendirme a su inmenso amor incondicional!

MEDITACIÓN

MARCOS

El Evangelio según Marcos es el segundo libro del Nuevo Testamento de la Biblia cristiana. Narra la vida de Jesús de Nazaret desde su bautismo por Juan el Bautista hasta el momento de su resurrección. El relato final de las apariciones de Jesús resucitado se considera un añadido posterior.

Es el más breve de los cuatro evangelios canónicos y también el más antiguo según la opinión mayoritaria de los expertos bíblicos. Existe un amplio consenso en datar el Evangelio de Marcos a finales de los años 60 del siglo I d. C., o poco después del año 70 d. C.

Sí parece demostrado que antes de la escritura de este evangelio circulaban ya oralmente breves relatos sobre Jesús y sus dichos ("perícopas"), y que los autores recopilaron estos materiales heterogéneos.

También es prácticamente seguro que el final del Evangelio de Marcos, a partir de Mc 16, 9, en el que se narran las apariciones de Jesús resucitado, es una adición posterior por parte de un autor diferente del texto principal.

El autor del texto principal parece ser dirige que se predominantemente a cristianos de origen gentil (no judíos), más que a judeocristianos. Cada vez emplea un término en h<mark>ebr</mark>eo o en arameo, lo traduce al griego, lo que hace suponer que se dirige a una audiencia no familiarizada con estos idiomas. Utiliza la traducción al grie<mark>go de la Bibl</mark>ia jud<mark>ía,</mark> la <mark>Bib</mark>lia de lo<mark>s Setenta, y</mark> no <mark>su</mark> v<mark>ersi</mark>ón origin<mark>al en hebreo, y no es</mark>tá famili<mark>ariz</mark>ado con la ge<mark>ogr</mark>afía de Palestina.

La tradición cristiana de los Padres de la Iglesia atribuyó este evangelio a Marcos, un discípulo de Pedro citado en las epístolas de Pablo de Tarso (concretamente en Col 4,10), en los Hechos de los apóstoles (Hch 12,12-25; Hch 13,15; Hch 15,37), donde es presentado como compañero de Pablo y en la primera epístola de Pedro, que lo Ilama "mi hijo" (1 Pedro 5:13).

 Existe una estrecha relación entre los tres evangelios sinópticos (Marcos, Mateo y Lucas). De los 678 versículos que componen el de Marcos, 406 son Evangelio comunes tanto con Mateo como con Lucas, 145 solo con Mateo y 60 solo con Lucas. Únicamente 51 versículos de Marcos no tienen paralelo en ninguno de los otros dos sinópticos.

La tradición cristiana antigua estableció que el evangelio más antiguo era el de Mateo y algunos autores llegaron a afirmar que el de Marcos era un resumen de los evangelios de Mateo y Lucas.

Weisse У Wilke, de modo independiente, 1838 en concluyeron que el Evangelio de Marcos no era un resumen de Mateo v Lucas, sino que era anterior a ellos y más bien les había servido de fuente. Además, Weisse estableció la teoría de que existía una fuente común a Mateo y Lucas. Johannes Weiss, en 1890, denominó con la letra Q a esta fuente (de Quelle, que significa 'fuente' en alemán).

No existen indicios claros acerca del lugar donde fue compuesto el Evangelio denominado "de Marcos".

Desde la época de <u>Clemente de</u> <u>Alejandría</u> a finales del siglo ii se sostuvo que este evangelio fue escrito en <u>Roma</u>, basándose en los <u>latinismos</u> que aparecen en el texto, como denarius o legión.

La idea más extendida es que el Evangelio de Marcos fue escrito para una comunidad cristiana helenística de lengua griega algún lugar radicada en Imperio Romano. Parece que los destinatarios de este Evangelio desconocían las tradiciones judías, ya que en varios pasajes el autor las explica (Marcos 7, 1-4; Marcos 14, 12; Marcos 15, 42).

Las citas del Antiguo Testamento proceden en general de la Biblia de los Setenta, traducción al griego (Marcos 1, 2; Marcos 2, 23-28; Marcos 12, 18-27).

Además, en el evangelio es perceptible una cierta actitud antijudía en la caracterización de los fariseos, o en la atribución a los miembros del <u>Sanedrín</u>, más que a las autoridades romanas, de la responsabilidad de la muerte de Jesús.

La mayoría de los estudiosos bíblicos data la redacción de este evangelio (salvo el final) entre los años 65 y 75.

El año 65 como terminus a quo se debe dos motivos, a fundamentalmente: por un lado, a que hizo falta cierto tiempo para que se desarrollasen las diferentes sobre tradiciones orales Jesús (perícopas) que se cree el autor del evangelio utilizó para confeccionar su obra. En segundo lugar, se cree que ciertos pasajes del texto reflejan los acontecimientos

El Evangelio de Marcos relata la vida de Jesús de Nazaret desde su bautismo hasta su resurrección. A diferencia de los otros dos sinópticos, no contiene material narrativo acerca de la vida de Jesús anterior al comienzo de su predicación. En total, el intervalo de tiempo cubierto por la narración del Evangelio de Marcos es de algo menos de un año.

Marcos está de acuerdo en lo esencial con la teología paulina: lo único importante en Jesús es su muerte y su resurrección. No obstante, se ocupa de consignar hechos y dichos de Jesús.

En Marcos se relatan cuatro exorcismos practicados por Jesús:

- Curación de un poseso en la sinagoga de Cafarnaún (Marcos 1, 21-28).
- Curación de un poseso en la región de los gerasenos (Marcos 5, 1-20).
- Exorcismo de la hija de la mujer cananea, en Tiro (Marcos 7, 24-30).
- Curación de un niño poseído por un espíritu mudo (Marcos 9, 14-29).

Existen otros ocho relatos detallados de curaciones de diversas dolencias realizadas por Jesús:

- ·Curación de la suegra de Pedro (Marcos 1, 29-31).
- ·Curación de un leproso (Marcos 1, 40-45).
- ·Curación del paralítico de Cafarnaún (Marcos 2, 1-12).
- ·Curación del hombre de la mano seca (Marcos 3, 1-6).

- ·Curación de la hemorroísa (Marcos 5, 25-34).
- ·Curación del sordomudo de la Decápolis (Marcos 7, 31-37).
- ·Curación del ciego de Betsaida (Marcos 8, 22-26).
- ·Curación del ciego de Jericó (Marcos 10, 46-52).

El final del Evangelio de Marcos, desde Mc 16, 9 hasta Mc 16, 20, que narra las apariciones de Jesús resucitado a María Magdalena, a dos discípulos que iban de camino y a los once apóstoles, así como la ascensión de Jesús, es casi seguro que se trata de una adición posterior por parte de un autor diferente.

MAGISTERIO DE LA IGLESIA

DEI VERBUM

·Dios, pues, inspirador y autor de ambos Testamentos, dispuso sabiamente cosas tan que Nuevo Testamento está latente en el Antiguo y el Antiguo está patente en el Nuevo. Porque, aunque Cristo fundó el Nuevo Testamento en su sangre, no obstante los libros del Antiguo Testamento recibidos íntegramente en la proclamación evangélica, adquieren manifiestan su plena significación Testamento, en el Nuevo ilustrándolo y explicándolo al mismo tiempo. (DV16)

Nadie ignora que entre todas las Escrituras, incluso del Nuevo Testamento, los Evangelios ocupan, con razón, el lugar preeminente puesto que son el testimonio principal de la vida y doctrina del Verbo Encarnado nuestro Salvador.(DV 18)

 Los autores sagrados escribieron los cuatro Evangelios escogiendo algunas cosas de las muchas que ya se trasmitían de palabra o por escrito

sintetizando otras

o explicándolas atendiendo a la condición de las Iglesias reteniendo por fin la forma de proclamación de manera que siempre nos comunicaban la verdad sincera acerca de Jesús. (DV 19)

CIC

«La palabra de Dios, que es fuerza de Dios para la salvación del que cree, se encuentra y despliega su fuerza de modo privilegiado en el Nuevo Testamento» (DV 17). Estos escritos nos ofrecen la verdad definitiva de la Revelación divina. Su objeto central es Jesucristo, el Hijo de Dios encarnado, sus obras, sus enseñanzas, su pasión y su glorificación, así como los comienzos de su Iglesia bajo la acción del Espíritu Santo (cf. <u>DV</u> 20). (CIC 124)

Los Evangelios son el corazón de todas las Escrituras «por ser el testimonio principal de la vida y doctrina de la Palabra hecha carne, nuestro Salvador» (DV 18). (CIC 125)

En la formación de los evangelios se pueden distinguir tres etapas:

- 1. La vida y la enseñanza de Jesús. Iglesia mantiene La firmemente que los cuatro evangelios, «cuya historicidad afirma sin vacilar, comunican fielmente lo que Jesús, Hijo de Dios, viviendo entre los hombres, hizo y enseñó realmente para la salvación de ellos, hasta el día en que fue levantado al cielo».
- 2. La tradición oral. «Los apóstoles ciertamente después de la ascensión del Señor predicaron a sus oyentes lo que Él había dicho y obrado, con aquella crecida inteligencia de que ellos gozaban, instruidos y guiados por los acontecimientos gloriosos de Cristo y por la luz del Espíritu de verdad».
- 3. Los evangelios escritos. «Los autores sagrados escribieron los evangelios escogiendo cuatro algunas cosas de las muchas que ya se transmitían de palabra o por escrito, sintetizando otras, o explicándolas atendiendo a la situación de las Iglesias, conservando por fin la forma de proclamación, de manera que siempre nos comunicaban verdad sincera acerca de Jesús» (DV 19). (CIC 126)

Palabras del Papa Francisco

El Papa alerta que el vicio de la gula social es peligroso

Audiencia 10 de Enero 2024

El Pontífice continuó su ciclo de catequesis sobre los vicios y las virtudes y reflexionó sobre la gula.

"Sobre todo, Jesús, con una hermosa parábola, afirma un nuevo principio: los invitados a la boda no pueden ayunar cuando el novio está con ellos; ayunarán cuando el novio les sea quitado. Ahora todo es relativo a Jesús. Cuando él está en medio de nosotros, no podemos estar de luto

Jesús quiere que estemos alegres en su compañía. Él es como el esposo de la Iglesia; pero también quiere que compartamos sus sufrimientos, que son también los sufrimientos de los pequeños y de los pobres. Jesús es universal".

Nuestro Señor hace caer la distinción entre alimentos puros e impuros, que era establecida por la cultura judía.

Jesús deja claro que lo malo de un alimento no es el alimento en sí sino la relación que tenemos con él.

"Se demasiado, come 0 demasiado poco. A menudo come en soledad. Se extienden los trastornos alimentarios: anorexia, bulimia, obesidad... Y la medicina y la psicología intentan atajar la mala relación con la comida. Una mala relación con la comida produce todas estas enfermedades, todas", trata de enfermedades, menudo muy dolorosas, vinculadas sobre todo con tormentos de la psique y del alma. "Existe una conexión entre el desequilibrio psíquico y la forma de comer los alimentos".

La comida es la manifestación de algo interior: "la predisposición al equilibrio o a la desmesura; capacidad de dar gracias o la pretensión arrogante de autonomía; la empatía de quien sabe compartir la comida con los necesitados, o el egoísmo de quien lo acumula todo para sí mismo". "Esta pregunta es muy importante. Dime cómo comes, y te diré qué alma posees. En nuestra forma de comer revelamos nuestro interior, nuestros hábitos, nuestras actitudes psíquicas".

Debemos comer para vivir, no vivir para comer, 'una locura del vientre'", sostuvo. "Es un vicio que se injerta en una de nuestras necesidades vitales, como la alimentación. Estemos atentos a esto", advirtió Francisco.

7

El gran pecado es "la furia del vientre", pues "hemos abjurado del nombre de hombres, para asumir otro, 'consumidores'. Y hoy habla así en la vida social, los consumidores". Estábamos hechos hombres ser V mujeres 'eucarísticos', capaces de gracias, discretos en el uso de la tierra, y en cambio nos hemos convertido en depredadores, y ahora nos estamos dando cuenta de que esta forma de 'gula' nos ha hecho mucho daño a nosotros y al ambiente medio en el que vivimos".

La fe se recibe con inocencia y apertura de corazón, como los niños

Bautismo del Señor 7 de Enero 2024

"Hoy ellos son los protagonistas porque recibirán el don más hermoso: la fe".

Estamos aquí para bautizar, para dar el don de la fe a nuestros hijos. Y ellos son los protagonistas de esta ceremonia: pueden hablar, ir, gritar... Ellos mandan, porque es su fiesta y van a recibir el don más hermoso: el don de la fe, el don del Señor.

Si lloran -por el momento callan, pero basta que uno dé la nota y comienza el concierto-, déjenlos llorar; si tienen hambre, denles de comer, tranquilamente, aquí. Si tienen calor, quítenles el abrigo - a veces el calor hace daño.

Los niños, maestros de fe, son testigos de cómo se recibe la fe: "con inocencia, con apertura de corazón".

"Deseo que sus vidas sean de ayuda para estos niños; que les ayuden a crecer y les acompañen en su crecimiento, porque ésta es una manera de ayudar para que crezca en ellos la fe. Muchas gracias por vuestro testimonio, por traerlos aquí a recibir la fe".

En los momentos difíciles lleven esta vela a casa. Mirenla en los momentos difíciles. Esta vela nos lleva a nuestras raíces cristianas: no la apaguen nunca en sus corazones.

Que sepan la fecha del Bautismo. Es la fecha del nacimiento. La fecha del nacimiento es como un cumpleaños. En el Bautismo me hice cristiano. Enseñen esto a los niños para que lo recuerden cada año.

Ayudar a los necesitados es más que filantropía, es dar dignidad 6 de Enero 2024

En visperas de la Epifanía, el Papa Francisco recibe en el Vaticano a unas 3500 personas comprometidas, desde hace 50 años, como Cooperativa, y desde hace más de diez, como Fundación, en la ayuda a los más necesitados.

Vivir la caridad

"Dios se ha hecho cercano a nosotros en nuestra pobreza, mostrándonos el camino privilegiado para encontrarlo".

"El corazón es una fuente de conocimiento". En efecto, precisa que el conocimiento que explota sólo el intelecto es incompleto.

Sin el corazón no hay conocimiento humano. Para conocer, hay que conocer con la mente, con el corazón y luego hacer con las manos: no olviden los tres lenguajes... Que la mente esté unida al corazón y a las manos; que el corazón esté unido a las manos, para hacer, y a la mente; y que las manos estén al servicio del corazón y de la mente. No olviden esto, ustedes, en sus acciones...

Unir no 'contra' un enemigo sino 'para' construir el bien

De este modo recuerden que salvaguardar el bien de la persona significa no sólo ocuparse de algunos de sus intereses sectoriales, sino promover su plena realización y dignidad.

La paz está amenazada y el Año jubilar es necesario

3 de Enero 2024

En su discurso al cuerpo diplomático

Se refirió a la inteligencia artificial, migración, maternidad la la subrogada otros "nuevos У derechos no del todo compatibles respecto a los definidos originalmente У no siempre aceptables", la protección del patrimonio genético humano, el cambio climático, la educación, la libertad religiosa las desigualdades, sin olvidar el próximo Jubileo.

"Felices los que trabajan por la paz (Mt 5, 9). Una palabra tan frágil y a la vez tan comprometedora y densa de significado. A ella quisiera dedicar nuestra reflexión de hoy, en un momento histórico en el cual está cada vez más amenazada, debilitada y en parte perdida"

Ochenta años después, el empuje de aquella 'renovación profunda' parece haberse acabado y el mundo está siendo atravesado por un creciente número de conflictos que lentamente transforman lo que he definido muchas veces como 'tercera guerra mundial a pedazos' en un verdadero y propio conflicto global.

"Repito mi condena por esa acción y por cualquier forma de terrorismo y extremismo. No es este el modo en el que se pueden resolver las controversias entre los pueblos, es más las hacen más difíciles, causando sufrimiento a todos.

En cuanto a las "guerras modernas" "ya no se desarrollan sólo en los campos de batalla delimitados, ni afectan solamente a los soldados", sino que "en un contexto en el que ya no parece observarse una distinción entre los objetivos militares y civiles, no hay conflicto que no termine de algún modo aolpear por indiscriminadamente la a población civil. Los sucesos Ucrania y Gaza son una prueba evidente de esto".

"No debemos olvidarnos de que las violaciones graves del derecho internacional humanitario son crímenes de guerra, y que no es suficiente con evidenciarlos, sino es necesario prevenirlos".

"Puede que no caigamos en la cuenta de que las víctimas civiles no son 'daños colaterales'; son hombres y mujeres con nombres y apellidos que pierden la vida. Son niños que quedan huérfanos y privados de un futuro. Son personas que sufren el hambre, la sed y el frío o que quedan mutiladas a causa de la potencia de las armas modernas".

"Las guerras pueden proseguir gracias a la enorme disponibilidad de armas". ¿Cuántas vidas se podrían salvar con los recursos que hoy se destinan a los armamentos? ¿No sería mejor invertir en favor de una verdadera seguridad global? Y la propuesta de constituir un Fondo mundial para eliminar de una vez por toda el hambre y promover un desarrollo sostenible para todo el planeta.

Entre las amenazas causadas por tales instrumentos de muerte, no puedo dejar de mencionar la que provocan los arsenales nucleares y el desarrollo de artefactos cada vez más sofisticados y destructivos.

"Considero deplorable la práctica de la llamada maternidad subrogada, que ofende gravemente la dignidad de la mujer y del niño; y se basa en la explotación de la situación de necesidad material de la madre. Un hijo es siempre un don y nunca el objeto de un contrato"

En cada momento de SU existencia, la vida humana debe ser preservada y tutelada, aunque constato, con pesar, especialmente en Occidente, la persistente difusión de una cultura de la muerte que, en nombre de una falsa compasión, descarta a niños, los ancianos V enfermos.

"El camino hacia la paz exige el respeto de los derechos humanos, según la sencilla clara pero formulación contenida en la Declaración Universal de los 75 Derechos Humanos, cuyo aniversario hemos celebrado trata recientemente. Se de principios racionalmente evidentes y comúnmente aceptados"

Por supuesto, el diálogo requiere paciencia, perseverancia y capacidad de escucha, sin embargo, cuando se hace un intento sincero de poner fin a la discordia, pueden lograrse resultados significativos.

"El camino hacia la paz pasa también el por diálogo interreligioso, que exige ante todo protección de la libertad religiosa У el respeto de las minorías. Nos duele, por ejemplo, constatar que cada vez más países modelos de adoptan control centralizado de la libertad religiosa, con el uso masivo de tecnología".

Es igualmente preocupante el aumento de la persecución y discriminación contra los cristianos, sobre todo en la última década. En total, más de 360 millones de cristianos en todo el mundo sufren un alto grado de persecución y discriminación a causa de su fe, y son cada vez más aquellos que se ven obligados a huir de sus países de origen.

Por último, al señalar que el camino hacia la paz pasa por la educación que es la principal inversión en el futuro y en las jóvenes generaciones.

Se impone "una atenta reflexión a todos los niveles, nacional internacional, político y social, para que el desarrollo de la inteligencia artificial permanezca al servicio del fomentando hombre, У obstaculizando" las relaciones interpersonales, un sano espíritu de fraternidad У un pensamiento crítico capaz de discernimiento.

FRASES Y CONSEJOS

Quién esté libre de pecado que tire la primera piedra. Juan 8,1-7

Muchas veces juzgamos a los demás cuando nosotros hacemos lo mismo o incluso peor. Procuremos ser más tolerantes con los defectos de los que nos rodean. Intentemos comprenderles y ponernos en su lugar.

La viga en el ojo ajeno. Lucas 6,41-42

Estamos dispuestos a criticar, a ver los defectos que nos molestan de nuestros semejantes, pero no vemos los nuestros. Si nos miramos en el espejo del alma y cada noche proponernos corregirlos y ser tolerantes y comprensivos para corregir con cariño los errores que veamos.

No tengáis miedo. Juan 14,1

¿De verdad confiamos en Él? ¿Ponemos nuestra vida en sus manos? Si le dejamos hacer su voluntad y no la nuestra, pensando que como Padre quiere lo mejor para nosotros, el miedo desaparecerá de nuestra vida.

Los soldados se burlan de él. Lc 23, 36-37

Siguen burlándose de Él. No entienden nada. Nosotros no vamos a negarle, no nos avergonzaremos de ser sus discípulos

Aparta de mí este cáliz. Lucas 22,42

Jesús era hombre y sufrió enormemente. En nuestro camino hay desgracias y dificultades, pero si Él nos acompaña todo será más fácil.

Nos dará fuerzas para continuar.

No os durmáis. Mateo 26,46

Nos dormimos, no estamos despiertos para hacer el bien. Solo pensamos en nosotros. La pereza nos vence. Debemos modificar esta actitud.

Perdónales porque no saben lo que hacen. Lucas 23,24

Debemos perdonar setenta veces siete, dice otra frase. Es difícil pero al menos debemos intentarlo una y otra vez. La misericordia es una virtud que no podemos escatimar.

Hoy estarás conmigo en el Paraíso" Lc 23,43

Es lo que nos espera si estamos dispuestos a seguirle. ¿Vale la pena ser mejor cada día? Dimas era un ladrón y se arrepintió. Nosotros estamos a tiempo de rectificar.

Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado? Mt 27,46 No nos abandona, siempre está a nuestro lado, en ocasiones no le sentimos. El ruido y las prisas no nos dejan escucharle, pero siempre está dispuesto.

"Tengo sed" Jn 19,28

La oración, la ayuda constante al que nos necesita calmará nuestra sed espiritual.

Padre, en tu manos encomiendo mi Espíritu." Lc 23,46

Nos pondremos en sus manos, le dejaremos hacer. Nos irá mucho mejor. Así al final de nuestra existencia nos encontraremos con Él para toda la eternidad. La resurrección nos espera.

"Internet puede ofrecer magníficas <u>oportunidades</u> para la evangelización si se usa con competencia y con una clara <u>conciencia</u> de sus fuerzas y sus debilidades."

Juan Pablo II

El anuncio de Jesús y de su Evangelio no supuso, en ningún momento, una alienación de las <u>culturas</u> precolombinas, ni fue una imposición de una <u>cultura</u> extraña." Benedicto XVI

"<u>Feliz</u> el que reconoce a <u>tiempo</u> que sus <u>deseos</u> no van de <u>acuerdo</u> con sus facultades." Goethe

Las hermosas facetas de un buen maestro

Los profesores son personas apasionadas que se convierten en maestros porque quieren marcar la diferencia en la configuración de la vida de los jóvenes.

Los maestros no solo trabajan de 8 a.m. a 3 p.m., con dos meses de vacaciones de verano. La mayoría llega temprano, se queda tarde y trae trabajo a casa. Pasan los veranos preparándose para el año siguiente y las oportunidades de desarrollo profesional.

 Los profesores se sienten frustrados con los estudiantes que tienen un potencial enorme, pero que no quieren hacer lo necesario para aprovecharlo al máximo.

A los profesores les gustan los alumnos que vienen a clase todos los días con buena actitud y con muchas ganas de aprender.

Los profesores disfrutan de la colaboración, el intercambio de ideas y las mejores prácticas de los demás. Les gusta apoyarse mutuamente.

Los maestros respetan a los padres que valoran la educación, entienden dónde está su hijo académicamente y apoyan lo que está haciendo el maestro.

■ Los profesores son personas reales. Tienen vidas fuera de la escuela. Tienen días terribles y algunos días muy buenos. Cometen errores.

Los maestros quieren un director y una administración que los apoye en lo que hacen, proponga mejoras y valore sus contribuciones a la escuela.

o Los profesores son creativos y originales. No hay dos profesores que hagan las cosas exactamente igual. Incluso cuando utilizan las ideas de otro maestro, a menudo las revisan a su manera.

Los profesores están en constante evolución. Siempre buscan una mejor manera de llegar a sus estudiantes.

ORACIÓN DE SAN FRANCISCO: INSTRUMENTO DE PAZ

Señor, haz de mi un instrumento de tu paz. Que allá donde hay odio, yo ponga el amor. Que allá domde hay ofensa, yo ponga el perdón. Que allá donde hay discordia, yo ponga la unión. Que allá donde hay error, yo ponga la verdad. Que allá donde hay duda, yo ponga la Fe. Que allá donde desesperación, yo ponga la esperanza. Que allá donde hay tinieblas, yo ponga la luz. Que allá donde hay tristeza, yo pon<mark>ga la ale</mark>gría. Oh S<mark>eñor, que</mark> yo no busque tanto ser consolado, cuanto consolar, ser comprendido, cuanto comprender, ser amado, cuanto amar. Porque es dándose como se recibe, es olvidándose de sí mismo como uno se encuentra a sí mismo, es perdonando, como se es perdonado, es muriendo como se resucita a la vida eterna.